

ABSTRAK

RUHUT GULTOM, NIM 209151023. **Penerapan Ornamen Batak Toba Pada Bangunan Bale Parsantian Parmalim Di Jalan Air Bersih Medan**, Skripsi, Jurusan Seni Rupa, FBS Unimed, 2015

Penelitian ini membahas dan mengkaji ornamen Batak Toba yang diterapkan pada bangunan Bale Parsantian Parmalim Medan. Penelitian ini bertujuan untuk Menemukan informasi tentang penerapan ornamen Batak Toba pada bangunan Bale Parsantian Medan, Untuk mengetahui sejauh manakah penerapan ornamen Batak Toba pada bangunan Bale Parsantian Medan ditinjau dari bentuk, jenis, warna, penempatan dan makna simbolik ornamen Batak Toba. Tujuan lainnya adalah untuk menambah referensi tentang pengetahuan pada ornamen Batak Toba serta perkembangannya di tengah kemajuan zaman.

Landasan teori dan kerangka konseptual pada tulisan ini menggunakan beberapa teori- teori pendukung dalam tulisan karya ilmiah ini diantaranya teori ornamen pada umumnya, teori ornamen Batak Toba, teori rumah adat Batak Toba, teori kepercayaan Parmalim atau Ugamo Malim.

Metode penelitian yang digunakan adalah deskriptif kualitatif. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi lapangan, wawancara, dokumentasi. Populasi dalam penelitian ini adalah seluruh jenis ornamen Batak Toba yang diterapkan pada Bale Parsantian Medan, yang terdiri dari *gorga jenggar*, *gorga singa- singa*, *gorga dila paung*, *gorga ulu paung*, *gorga sijonggi*, *gorga simeol- eol*, *gorga sitagan*, *gorga silintong*, *gorga sipalang* dan *gorga ipon- ipon*.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa penerapan ornamen Batak Toba pada bangunan Bale parsantian Medan mengalami beberapa perubahan dari ornamen tradisional Batak Toba. Tepatnya pada penempatan ornamen, jumlah ornamen, dan warna ornamen. Perubahan tersebut terjadi karena penyesuaian pada bentuk arsitektur bangunan Bale Parsantian dan adanya pemahaman baru dalam pembuatan ornamen. Makna simbolik tiap- tiap jenis ornamen lebih mengarah pada gambaran kehidupan/ keadaan Umat Parmalim.

Kata Kunci: Ornamen Tradisional Batak Toba Bale Parsantian Parmalim Medan